

## Manifiesto internacional en apoyo del derecho a la libertad de Cataluña como pueblo

En las elecciones del 14 de febrero al Parlamento de Cataluña, el 52% de los catalanes votó a favor de los partidos que piden que Cataluña se convierta en un estado independiente. Se trata de una victoria irrefutable para el movimiento independentista catalán, tras años de movilizaciones masivas que culminaron en el referéndum de autodeterminación del 1 de octubre de 2017, en el cual la opción a favor de la independencia se impuso por amplia mayoría a pesar de la dura represión ejercida por la policía española para intentar frenarlo, y que provocó más de 1.000 heridos, algunos de ellos graves.

A raíz de esos hechos, nueve dirigentes cívicos y políticos catalanes fueron puestos en prisión preventiva. En octubre de 2019 fueron condenados a penas de entre 9 y 13 años de prisión por cargos de sedición y malversación, algunos por haber organizado el referéndum y otros por convocar manifestaciones pacíficas. El presidente del gobierno catalán, varios miembros del gabinete y otros cargos electos tuvieron que exiliarse en Bélgica, Escocia y Suiza.

El juicio de 2019 contra los líderes independentistas catalanes en el Tribunal Supremo español en Madrid estuvo plagado de graves irregularidades no democráticas. Antes de que se hiciera pública la sentencia, el Grupo de Trabajo de las Naciones Unidas sobre la Detención Arbitraria pidió su liberación inmediata y la reparación por su detención arbitraria. La justicia belga dictaminó recientemente que el Tribunal Supremo español no era la autoridad competente para juzgar a los dirigentes catalanes, y añadió que en España "la presunción de inocencia corre el riesgo de no ser respetada". Además, varias organizaciones internacionales de derechos humanos mostraron su preocupación sobre la ausencia del principio de contradicción en el juicio, la aportación de pruebas irrelevantes para el caso durante este para justificar las acusaciones, y la falta de derecho de recurso. Varios miembros del gobierno y dirigentes políticos catalanes siguen exiliados en Bélgica y Suiza.

En respuesta a las sentencias desproporcionadas, se produjeron manifestaciones masivas en octubre de 2019, que fueron duramente reprimidas, lo que provocó un total de 594 heridos (70 de ellos periodistas) y la detención de 194 manifestantes, 28 de los cuales fueron puestos en prisión preventiva.

Desde 2017, la incesante criminalización de la voluntad política del pueblo de Cataluña por parte del Estado español ha supuesto la persecución política de casi 3.300 personas. Una operación represiva contra todo un pueblo que supone una violación de derechos fundamentales como el derecho a la libertad de expresión, la libertad de asociación, la libertad de reunión y la representación política. Esto ha sido condenado por la Comisionada de Derechos Humanos del Consejo de Europa, por varios Estados miembros de Naciones Unidas -en el marco del Examen Periódico Universal- y también por organizaciones no gubernamentales como Amnistía

Internacional, la Organización Mundial contra la Tortura y la Asociación Mundial de Juristas, entre otras.

Los resultados electorales de las elecciones del 14 de febrero, en las que las fuerzas independentistas han logrado un resultado histórico con mayoría absoluta en escaños, y esta vez también en votos (52% del total), ratifican la voluntad del pueblo catalán de convertirse en un estado independiente, tal y como se expresó en el victorioso referéndum de octubre de 2017. Una reivindicación que la comunidad internacional no puede seguir ignorando.

Nosotros, personalidades internacionales, activistas, intelectuales y representantes de organizaciones políticas y sociales de varios países, observamos con preocupación las actuaciones arbitrarias de las autoridades españolas y expresamos nuestro apoyo a la aspiración de libertad del pueblo catalán. Por todo ello, los firmantes de este manifiesto hacemos un llamamiento a la resolución del conflicto político entre Cataluña y España, basado en los siguientes puntos:

- El respeto a los derechos fundamentales de los ciudadanos de Cataluña, incluyendo la libertad de expresión, la libertad de asociación, la libertad de reunión y la participación y representación política.
- Liberación inmediata de todos los presos políticos catalanes, y fin de la represión y de todos los procesos judiciales contra activistas y representantes políticos y sociales del movimiento independentista catalán. Las autoridades estatales deben pedir disculpas públicamente a las víctimas de la represión arbitraria, incluidos los exiliados. Todas estas víctimas deben recibir reparaciones.
- Respeto y reconocimiento del derecho a la autodeterminación del pueblo de Cataluña según el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos de las Naciones Unidas, ejercido en referéndum el 1 de octubre de 2017.

Firman:

Adolfo Pérez Esquivel, escultor, activista y Premio Nobel de la Paz (Argentina)

Manuel Zelaya, expresidente de Honduras (Honduras)

Mirta Acuña de Baravalle, cofundadora de Madres y Abuelas de Plaza de Mayo (Argentina)

Nora Cortiñas, Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora (Argentina)

Milagro Sala, presa política y dirigente de Túpac Amaru (Argentina)

Lois Pérez Leira, escritor y secretario ejecutivo de la Internacional Antiimperialista de los Pueblos (Argentina)

Carlos Aznárez, director de Resumen Latinoamericano (Argentina)

María Torrellas, documentalista (Argentina)

Norman Briski, actor y dramaturgo (Argentina)

Xavier Lasso, Periodista, exministro de Exteriores encargado del gobierno de Ecuador

Nidia Arrobo, economista y activista por los derechos de los pueblos indígenas (Ecuador)

Ramiro Díez, periodista (Ecuador)

Fundación Pueblo Indio de Ecuador

Hugo Gutiérrez, Candidato constituyente, exdiputado por el Partido Comunista de Chile y activista por los derechos humanos (Chile)

Alicia Lira Matus, presidenta de la agrupación de familiares de los ejecutados políticos de Chile (Chile)

Piedad Córdoba, exsenadora y defensora de los derechos humanos (Colombia)

Martha Peralta Epieyú, presidenta nacional del Movimiento MAIS, abogada Wayúu (Colombia)

Ati Quigua, Regidora de Bogotá, indígena Iku (Colombia)

Juan Ursul Solanes, profesor en la Universidad Nacional Autónoma de México

José M. Murià, historiador (México)

Eduardo Osiel Martell Hernández, sociólogo (México)

María del Valle Castillo, escritora (México)

Joan Baptista Fort Olivella, historiador (México)

Henrique do Rosário Macosso Sita, activista por la independencia de la Cabinda (México)

Nidia Arrobo, economista y activista por los derechos de los pueblos indígenas (México)

Martín Almada, defensor de los derechos humanos y Premio Nobel alternativo “Right Livelihood” (Paraguay)

Observatorio por el Cierre de la Escuela Militar de las Américas (América Latina)

Clare Daly, Miembro del Parlamento Europeo (Irlanda)

Mick Wallace, Miembro del Parlamento Europeo (Irlanda)

Mary Lou McDonald, parlamentaria (Irlanda)

John Brady, parlamentario (Irlanda)

Pearse Doherty, parlamentario (Irlanda)

Pádraig MacLochlainn, parlamentario (Irlanda)

Loise O’Reilly, parlamentaria (Irlanda)

Mairead Farrell, parlamentaria (Irlanda)  
Martin Kenny, parlamentario (Irlanda)  
Eoin O Broin, parlamentario (Irlanda)  
Rose Conway Walsh, parlamentaria (Irlanda)  
Donnchadh Ó Laoghaire, parlamentario (Irlanda)  
Matt Carthy, parlamentario (Irlanda)  
Kathleen Funchion, parlamentaria (Irlanda)  
Darren O Rourke, parlamentario (Irlanda)  
Claire Kerrane, parlamentaria (Irlanda)  
David Cullinane, parlamentario (Irlanda)  
Imelda Munster, parlamentaria (Irlanda)  
Aengus Ó Snodaigh, parlamentario (Irlanda)  
Denise Mitchell, parlamentaria (Irlanda)  
Pauline Tully, parlamentaria (Irlanda)  
Mark Ward, parlamentario (Irlanda)  
Pa Daly, parlamentario (Irlanda)  
Sean Crowe, parlamentario (Irlanda)  
Brian Santley, parlamentario (Irlanda)  
Dessie Ellis, parlamentaria (Irlanda)  
Pat Buckley, parlamentario (Irlanda)  
Maurice Quinlivan, parlamentario (Irlanda)  
Johnny Guirke, parlamentario (Irlanda)  
Martin Browne, parlamentario (Irlanda)  
Patricia Ryan, parlamentaria (Irlanda)  
Paul Donnelly, parlamentario (Irlanda)  
Réada Cronin, parlamentaria (Irlanda)  
Ruairí Ó Murchú, parlamentario (Irlanda)  
Sorca Clarke, parlamentaria (Irlanda)

Thomas Gould, parlamentario (Irlanda)

Violet Anne Wynne, parlamentaria (Irlanda)

Chris Andrews, parlamentario (Irlanda)

Johnny Mythen, parlamentario (Irlanda)

Niall Ó Donnghaile, senador (Irlanda)

Paul Gavan, senador (Irlanda)

Fintan Warfield, senador (Irlanda)

Lynn Boylan, senadora (Irlanda)

Thomas Pringle - Miembro (independiente) del Dáil Éireann - Parlamento irlandés (Irlanda)

Dr. Feilim Ó hAdhmaill – Profesor, University College Cork School of Applied Social Studies (Irlanda)

Colin McGrath – Político Irlandés del Social Democratic and Labour Party (SDLP) (Irlanda del Norte)

Hywel Williams, miembro del parlamento del Reino Unido y presidente del grupo parlamentario de apoyo a Catalunya (Gales)

Pauline Latham, miembro del parlamento del Reino Unido (Inglaterra)

Andrew Rosindell, miembro del parlamento del Reino Unido (Inglaterra)

Marion Fellows, miembro del parlamento del Reino Unido (Escocia)

Tom Leinster, profesor de matemáticas en la Universidad de Edinburgh (Escocia)

Joseph Farrel, profesor emérito de lenguas en la Universidad de Strathclyde (Escocia)

Maria Valera Espina, profesora en el Imperial College (Inglaterra)

Chris Bambery, periodista y escritor (Escocia)

Michael Eaude, escritor y activista anticapitalista, autor de “Catalonia, A Cultural History”. (Inglaterra)

Balázs Izsák, presidente del Consejo Nacional Szekler (Rumanía)

Comité de Frankfurt en apoyo al Movimiento Popular del Rif (Alemania)

Comité Stavanger de Solidaridad con Latinoamérica (Noruega)

Attila Dabis, politólogo, portavoz de la Iniciativa Ciudadana Europea “NationalRegions.eu” (Hungría)

Steven Vergauwen, secretario general de la International Commission of European Citizens (Bélgica)

Davyth Hicks, secretario general del European Language Equality Network

Michel Huysseune, Profesor en el departamento de Ciencias Políticas, Universidad Libre de Bruselas (Bélgica)

Unión de rifeños de Bélgica

José Pacheco-Pereira, político, historiador, ex Miembro y ex Vicepresidente del Parlamento Europeo (Portugal)

Luís Fazenda, político, ex vicepresidente de la Asamblea de la República Portuguesa

André Freire, profesor titular de Ciencia Política en el ISCTE-IUL (Portugal)

Ana Benavente, catedrática e investigadora en el Instituto de Ciencias Sociales, Universidad de Lisboa, ex diputada, y ex secretaria de Estado de Educación (Portugal)

Isabel Pirés, Miembro de la Asamblea de la República de Portugal

Sandrina Ferreira Antunes, profesora asistente de Ciencias Políticas en la Universidad de Minho (Portugal)

Fernando Rosas, político y profesor emérito de la Universidad Nova de Lisboa (Portugal)

Ana Lúcia Sá, profesora asistente e investigadora en ciencias políticas en el ISCTE-IUL (Portugal)

Adriano Zilhão, economista, activista sindical, miembro del Bloco de Esquerda (Portugal)

Pedro Miguel Cardoso, dirigente del Bloco d'Esquerda en Lisboa, activista y observador electoral en Catalunya el 9-N de 2014 y el 27-S de 2015 (Portugal)

Manuel Loff, historiador, Universidad de Porto (Portugal)

José Santana Henriques, sindicalista, activista y sociólogo (Portugal)

Michael Tonry, profesor de derecho penal en la Universidad de Minnesota (Estados Unidos)

Rossella Selmini, profesora asociada de derecho en la Universidad de Boloña, Departamento de Ciencias Legales (Italia)

Patrizio Rigobon, profesor agregado de literatura catalana en la Universidad Ca'Foscari de Venecia (Italia)

Paolo L. Bernardini, profesor de historia en la Universidad de Insubria-Como (Italia)

Fabio Marcelli, director de investigación en el Instituto de Estudios Jurídicos Internacionales - CNR (Italia)

Giovanni Roversi, presidente del Centro Studi Dialogo (Italia)

Alberto Schiatti, vicepresidente del Centro Studi Dialogo (Italia)

Roland Lang, presidente de la Liga de la Patria Sur tirolesa (Italia)

Raffaella Paolessi, profesora y periodista (Italia)

Omar Onnis, escritor (Italia)

Paola Bonesu, analista política (Italia)

Gianni Sartori, escritor, periodista, ambientalista (Italia)

Günter Rauch, publicista, escritor, exsecretario general sindical en el Tirol del Sur (Italia)

Uiki Onlus, responsable de la oficina de Información sobre el Kurdistán en Italia

Petru Poggioli, escritor, periodista, dirigente histórico del Frente de Liberación Nacional de Córcega (Francia)

Organización Internacional de Derechos Humanos Thirelli (Francia)

Comité de Estrasburgo de apoyo al movimiento popular del Rif (Francia)

Casa Amaziga de Catalunya (Catalunya)

Comisión Catalana en apoyo al Movimiento Popular del Rif (Catalunya)